



学 校 便 り

TEL 0997-93-2287

令和元年 12 月 20 日発行



人権週間に思う

校長 村山 英 哲

国際連合は 1948 年 12 月 10 日の第 3 回総会場で、世界における自由、正義及び平和の基礎である基本的人権を確保するため、世界人権宣言を採択し、1950 年の第 5 回総会においてその日を「人権デー」と決めました。我が国では、法務省と全国人権擁護委員連合会が、毎年 12 月 10 日を最終日とする 1 週間（12 月 4 日～12 月 10 日）を「人権週間」と定めて、全国各地において集中的な啓発活動が行われています。

私たちの身の回りには、様々な人権課題があります。「女性の人権」「子どもの人権」「高齢者の人権」「障害者の人権」「同和問題」「外国人の人権」「HIV 感染者等の人権」「ハンセン病元患者等の人権」「インターネット等による人権侵害」「性的マイノリティに係る人たちの人権」「犯罪被害者等の人権」「北朝鮮当局による拉致問題等」これらの人権課題を払拭していくには、三つの基本姿勢が大切だと言われています。M:「見つめる」O:「思いをめぐらす」、M:「向き合う」ということです。

学校では、「人権尊重の精神」を学校経営の根幹に据えて人権教育を推進しています。「自分の大切さとともに他の人の大切さを認めること」ができるようになり、そのことが生活の場で態度や行動として表れるようにすることが目標です。子どもたちの身近な課題としては、「いじめ」が挙げられます。いじめを見たら、「これって、おかしいんじゃないかな？」と気付くこと、「自分には何ができるんだろう」と考えること、そして行動に移すことです。子どもたちが主体的に活動する生徒会は、「気付き」「考え」「行動する」生徒会であってほしいという話をしています。

木の皿 「グリム童話集」より

昔、夫婦と老人と 4 歳になる子、4 人が一緒に住んでいました。老人は年をとって食べ物をこぼし、きたならしく汚すようになりました。そこで夫婦は老人をテーブルではなく、物陰で食べさせることにしました。老人は涙をため、ため息をつきましたが、何も言いませんでした。

老人はますます年をとり、手が震えて不自由になりました。そして陶器の食器をある日落として壊してしまいました。夫婦は、これからも壊されてはかなわないので、老人には粗末な木の皿をあてがうことにしました。しばらくして 4 歳の子が、木片を刻んでいるのを夫婦がを見つけました。

「坊や、何をしているの？」
「木で皿を作っているの。」
「そのお皿何するの？」
「うん、ぼくが大きくなるころには、パパもママも年をとるだろ。そのころ、このお皿ができあがるから、これで食べさせてあげるの。」

夫婦はびっくりして、老人を元通りテーブルにつかせ、陶器の食器で食事をさせることにしました。



県PTA活動研究委嘱公開 11月23日(土)

本校PTAが「健全な田皆っ子育成のために～全員参加・協力の充実したPTA活動を目指して～」をテーマに、「各専門部の活動」「情報端末機器の使用」「むし歯予防」などについて総務部、生活・環境部、保健体育部で発表を行いました。発表に向けて取り組んでくださったPTAの皆様ありがとうございました。また、講演会では、バーバラ植村さんが「前向きに生きるために」と題して、すばらしい講演をしてくださいました。



人権旬間 12/2～

田皆中では、12月2日～10日を入権旬間としています。生徒集会では、生徒会役員がデリカシーについてのアンケートを基にした劇をし、全校朝会では家庭教育支援員の今榮先生に講話をしていただいて、人権について学びました。

授業参観・学校保健委員会・学級PTA・専門部会

12月12日(木)

学級PTAをはじめ、授業参観、PTA専門部会、講演会(家庭教育学級・学校保健委員会)が行われました。学校保健委員会では、栄養教諭の川野明由香先生を講師にお招きして、食育についての知識や理解を高め、中学生時代の栄養バランスや朝食の充実などについてお話していただきました。御家庭でも話し合う機会にいただければ有り難いです。



ゆめ～KIBAIYANSE～

ぐりぶーとちなボーが来校して、かごしま国体のダンスコンテスト地区特別賞の表彰式が行われました。



地区弁論・英語暗唱大会 12/11～12/12

結果 弁論の部：榮 琉桜(優秀賞)
英語暗唱の部：神崎 桃花(優良賞)

和泊町で地区の弁論・英語暗唱大会が行われ、本校から知名町の代表として、2年生の榮琉桜さん、3年生の神崎桃花さんが出場しました。また、2年生の森海夏仁さん、石原翔和さんが校長先生と田畑先生に指導していただいた島ム二で、沖永良部の格言を堂々と発表しました。



校内ロードレース大会

12月14日(土)

男子5km、女子3kmのロードレース大会が行われました。保護者や地域の方も声援していただき、生徒たちにとっても大きな励みになりました。大会中、大きなけがもなく無事に終わることができました。ありがとうございます。また、保健体育部の保護者の皆様には準備や交通整理等をしていただき感謝申し上げます。



【男子の部】	1位	児玉 泰斗 (3年)	20' 45" 07
	2位	森 海夏仁 (2年)	21' 38" 53
	3位	南郷 大翔 (1年)	21' 49" 62
	4位	吉井 蓮翔 (1年)	22' 13" 62
	5位	森 海月 (1年)	22' 45" 78
【女子の部】	1位	川畑 桜 (1年)	12' 33" 09
	2位	神崎 桃花 (3年)	12' 58" 73
	3位	神崎 亜衣 (2年)	13' 04" 69
	4位	岡越 結 (1年)	13' 29" 69
	5位	石上ひな乃 (2年)	13' 32" 70

1月行事予定 ※毎週 定時退校日が設定されています。(1/14, 1/21, 1/27)

2日(日) 町内一周駅伝競走大会	16日(木) 墓正月
8日(水) 始業式	27日(月) スクールカウンセラー来校
9日(木)～10日(金) 3年実力テスト	29日(水) 入学説明会・授業参観
15日(水)～16日(木) 鹿児島学習定着度調査・学習状況調査	